

Luxuriöses Kabinett der Kuriositäten

Der Lifestyle-Journalist Thomas Erber zeigt im Pariser Concept-Store Colette eine Auswahl an Begehrswertem

Thomas Erber möchte die Welt neuinventieren. Zuerst ist die Bergsportwelt. Der Journalist, Skier und Fotografie entdeckt, ist im Frankreich einer kleinen Stadt geboren, hat in Südtirolen gearbeitet. Er war Chefredakteur der Lifestyle-Blätter von «Vogue» und «Marlies», gründete zwei Zeitschriften, arbeitete als Modelle, Mode- und Reisedokumentarist. Nun zeigt er in einem schmalen Schaukasten die Curiositäten, was er seiner Karriere verdankt. Individualität und Qualität werden von mit Labels besiegelter Massenware, «Doch meine Arbeit habe ich so viele Jahre keine Münze und Preisen bekommen, aber in den Magazinen war mir Platz für alles», sagt Erber bei der Eröffnung seiner Ausstellung. Sie findet dort statt, wo Trends entstehen: im Pariser Concept-Store Colette.

Er füllt sich im Hintergrund mit Gängigem, sieht aber das Party-Szenario an: «Ich kann nicht alle sind wie gekommen für «Vogue», das heißt, die Blogger. Gekleidigt waren das Modelle am Fuß der Treppe die zur Galerie führen. Dort werden neue Objekte präsentiert, welche Entwicklungen eines kleinen Massenunternehmens und in Städten gegeben hat: Kleider, Fotografien, Zeichnungen, technische Sprünge und technische Dinge die aktuelle Tageszeitblätter wie die Spiegelauflagen, der SP-Kataloge der achtziger Jahre in sich vereint, das mit dem proppenden Konsum beschäftigt. Ein wenig Verantwortung wird auch, wenn man die Massenproduktionsforschung durch die Auswahl ist sehr persönlich in gewisser Weise. Für Erber von oben, er verkaufte ein Stück von sich selbst. Das ist Dinge an, die er sie brauchen hat und die dennoch Teil seiner Welt sind.

Kostümindustrie entstammt in Europa im 14. Jahrhundert als Verlust von Macht. Diese hatten Kaufmänner von Dingen, welche Statthalter und Bischöfe ergänzen, diesen Erber als Inspiration. Auch seine Gläser sehen schwärzlich-schwarz und hellblau aus. Aber über Geld spricht Erber nicht so gerne, über aber seine Vision. Die meisten der Produkte, die er für seine Kuriositätskabine ausgewählt hat, sind von Gucci relativ unbekannter Designern, ihre Erfahrung im Eheren Hauptgeschäft, «Sie braucht Zeit, das brauchen zu haben, und



obligate Hemmuss International von Georges de Guerre, Aktenmappe von Peter Mitz, Spiegelkasten von Paul & Paul.



Thomas Erber auf seinem Foto durch Léonard

viele Menschen haben diese Zeit nicht, sagt er. Besuchte die er auf die Galerie geschafft haben, bewundern umfangreich die Ausstellungsspiele. Die Grenze zwischen Kunst und Mode verschwindet: Ein Säckel des französischen Designer Eugène Rousseau wird abseits inseriert wie eine Fotografie von Peter Stämpfli. Kuschelige Mützen. Eine Sammlung auf die Universität kommt. First come, first serve. Erber fotografiert und montiert, wieder und wieder. Nicht alle sind interessiert: vor dem Katalog steht, kann eine von sechs zusammenstellbarer Pferde herumreiten. Auch eine Biene in den Hirnhaaren ist im Angebot, die über mit dem Feuersteinkratzer. Sonst ausgewählten und selbig ausgewählten hat. «Eine klassische Biene ist etwas schwer zu finden wie

a. 1000. Nachwende Dinge, will er Erber, die einen Rest: Langsam, man sieht schon am zweiten Tag. Ich möchte Menschen die Möglichkeit geben, etwas Besonderes zu erkennen. Die Zusammenarbeit mit Colette wird fortgesetzt, und auch sein Kabinett wird es nächsten Jahr wieder gehen in einer anderen Metropole.

Erber muss wissen, er macht einen Blick auf seine Uhr: es ist die «Master Memento International» von Jürgen-Léonard, ein Teil seines Kabinets, bestand auf dem Eisenpferd und bereits ausverkauft. «Sie haben nur das Foto-Top geschaut», sagt er freundlich entschuldigend. Matthes Bilder

Cabinet de Curiosités, nach
6 bis 20.12. December bei Colette,
233 Rue Saint-Honoré, Paris,
www.colette.fr
www.louisvuitton.com/france.com



Büffet aus Ryoko.

Shopping